



## うつぬき

令和7年12月25日  
冬休み特別号

在籍児童・生徒数 小学校516名 中学校464名 合計980名 &lt;令和7年12月25日現在&gt;

学校教育目標&lt;目指す児童・生徒像&gt; ○自ら学び、向上する人 ○思いやりがあり、優しい人 ○心身を鍛え、健康な人

## 「七味五悦三会」

統括校長 仙北谷 仁策

令和7年も残すところ、本日を入れて1週間となりました。12月の初めの頃は、小学校では水ぼうそうを含み、インフルエンザや風邪症状による体調不良でお休みする児童が多く、実際、いくつかのクラスで学級閉鎖の措置をとりました。「風邪がはやっている」ような状況でもあり、数年前の教訓を活かし、学校全体としても、手洗いや咳エチケットの励行、換気や希望者へのマスク貸し出しなどの感染拡大防止の取組を進めました。なお、中学校では1クラスの学級閉鎖の措置はあったものの、それから抜がらず、「蔓延」までは至りませんでした。

さて、表題にした「七味五悦三会」（しちみごえつさんえ）という言葉を紹介します。江戸時代に庶民が大晦日に行っていた風習で、【1年を振り返り、「七味」（おいしかった七つのもの）「五悦」（楽しかった五つのこと）「三会」（良かった三つの出会い）を、家族で語り合い、『これだけあれば、良い年だったね』と喜び合った】というものです。大晦日なので、きっと除夜の鐘を聴きながら、その年の「良かったこと」を思い出して締めくくる、とても前向きな年越しであったことでしょう。私自身がこの言葉を知ったのがほぼ1年前で、そのときに「来年の12月末の学校便りには、この言葉を書こう」と、スマホのメモにしたためておいたものです。

今どきの大晦日は（我が家でもそうですが・・・）、テレビを見ながら年越しそばを食べたり、本来なら翌日から食べるおせち料理をフライングして？つまんだりして、のんびりと思い思いに過ごすことが多いと思いますが、上のような「1年の振り返り」をするのもいいですね。

そこで、私なりに、本校での教育活動に関する「二味二悦二会」（つまりミニバージョン）をしてみたいと思います。

二味	①わらじかつ（京都のお店） ②さんまの甘辛揚げ（小給食）	修学旅行での清水寺付近で食べた昼食です。1年越しでした。 先日のリザーブ給食で食べました。さんまの蒲焼に似っていました。
二悦	①多くの学年・学校行事 ②いつも気持ちのよい挨拶	様々な行事があり、その中で子供たちが楽しんでくれました。 あいさつ運動だけでなく、日頃も気持ちよく挨拶を交わしました。
二会	①ようこそ、新入生＆転入生 ②新しい教職員との出会い	入学や転入などで、新しいみなみ野小中学校生が増えました。 小・中学校の教職員がチームみなみ野に仲間入りしました。

振り返れば、どれもいい思い出ですし、まだまだありますので、個人内ででも「七味五悦三会」をした方がよさそうですね。

さて、せっかくですので、上の「二悦」①にある、子供たちが様々な体験活動をとおして、また一段と成長してくれるよい機会となった2学期の行事などを少し振り返ってみます。9月から10月を中心に、大きな学校行事や小学校の移動教室、中学校的修学旅行をはじめ、遠足や校外学習など、2学期は校外での体験活動が多くありました。以下に主な例を挙げてみます。

小学校	中学校
1年生生活科見学（公園） 5年静岡移動教室	3年奈良・京都修学旅行
4年社会科見学（都心方面） 2年生活科見学（町探検）	2年英語村体験(Tokyo Global Gateway)
2年遠足（子どもの国） 3年遠足（高尾山）	2年職場体験(市内各事業所)
1・4年合同遠足（つどいの森） 1年生活科見学（つどいの森）	(1年山梨移動教室に向けての事前学習・取組)
4年理科見学（サイエンスドーム）	
6年社会科見学（国会） 4年収穫体験（高倉ダイコン）	

昨年も同じようなことを書きましたが、私自身、いくつかの校外での体験活動に同行（参加）して、子供たちとともに同じ体験をしています。もちろん、教員という立場や経験から、体験活動そのものの受け止めは子供たちと

は異なります。しかし、「現地で、本物に触れて（肌で感じて）体験する」という活動のよさは、子供たちと同じように感じることができました。（登山で疲れたり、暑い中の行動で大変だったり・・・これも共有しました！）

また、10月の中学校合唱祭や11月の小学校学芸会は、1年間の中でも、とても大きな学校行事になります。個人個人の目標をもって取り組むこともありますが、それ以上に「クラスや学年の仲間」を意識させる行事もあります。6年生が卒業アルバムのために書く「卒業文集」の作文を見ても、学芸会に向けた取組のことを書く子が何人もいました。

これらのことから、きっと児童・生徒一人一人の心や経験を豊かにしてくれると考えます。「小・中学校9年間をとおして、子供たちに豊かな体験活動を経験させていきたい」と、改めて思いを深めました。

保護者、地域の皆様に支えられ、このような教育活動を進めることができましたことに深く感謝します。今年も本当にありがとうございました。皆様、よい年をお迎えください。

### 【冬季休業中の学校対応について】

12月29日（月）から1月3日（土）までは『勤務を要しない日』として機械警備となり、学校には教職員もいません。（その前後の土日もほぼ同じ）万が一、学校へ緊急にどうしても連絡しなければならないことがありましたら、お手数ですが、次のアドレスまでメールでご連絡いただければと思います。

（期間限定） → [mnmnesjhs@gmail.com](mailto:mnmnesjhs@gmail.com)

また、12月26日（木）、1月5日（月）以降の平日は教育委員会でも構いません。

（八王子市教育委員会学校教育部教育指導課 042-620-7412）

それ以外の平日（午前8時15分から午後4時45分まで）については、学校に直接ご連絡いただいても結構です。

また、夏季休業中と同様に、この冬休み期間には、「できるだけ定時に退勤」します。また、「午後4時45分以降は自動応答」となりますので、ご了承ください。

### 【冬休みの生活について】

年末年始は、ご家族やご親戚と過ごす予定を計画されているご家庭も多いかと思います。始業式の数日前からは、2学期と同様な規則正しい生活を送るようにご配慮いただきますよう、よろしくお願ひします。（そのコツとして、いつもどおりの起床時刻をお勧めします。 → 「おはよう！60分」・「Good morning！1hour」を意識して）

また、クリスマスのプレゼントやお年玉、ゲーム機などの高価な遊び道具やたくさんのお金などを子供たちが持つ時期もあります。現金を含む持ち物の管理、「おごる」「おごられる」といった友達との関係、また、ふだんから禁止されているゲームコーナー等への子供たちだけでの出入りなど、この時期は特にご家庭での保護者によるしっかりととした管理や把握をぜひともお願ひします。

さらに、長期休業中はふだんと比べて時間もあることから、スマートフォン等を使用する時間も増え、それに伴ってSNSを通じたトラブルも起こってしまう（巻き込まれてしまう）かもしれません。これらの状況はなかなか大人が把握しにくい側面があります。ご家庭でしっかりと約束や使い方を決めて、トラブルや事件に発展することのないようにお願いします。

また、ここ数年のニュース報道で、都内の小学生が校内に持ち込んだ薬を過剰摂取し、救急搬送される事案もありました。このようなことは正直、「八王子からは遠い、とある学校での出来事で、自分たちには直接関係ない」と思ってしまいますが、大事なことは次のことです。

『保護者が気付いていないところで、児童・生徒がインターネット上の違法・有害情報にアクセスしている』

その他、「非行（例：飲酒や喫煙、薬物接種）」「家出」「闇バイト」「オンラインカジノ」なども同様です。学校と家庭が連携し、子供たちをしっかり見ていくことが、このような事件の未然防止につながります。万が一何かあれば、問題によっては速やかに警察に相談するとともに、学校までお知らせください。

## 【八王子みなみ野駅前広場イルミネーションイベント】

12月20日（土）に八王子みなみ野駅前広場で八王子みなみ野シティ連絡協議会主催「みなみ野光のハーモニー イルミネーション 2025」のイルミネーションイベントが開催されました。点灯式では、みなみ野中学校吹奏楽部が演奏を行い、イベントを盛り上げました。

イルミネーションの点灯自体は、11月15日（土）から始まっています。駅前広場の街路樹には、みなみ野小学校、みなみ野君田小学校、七国小学校の児童がイルミネーションのために作った作品が飾り付けられています。みなみ野小学校は5年生が総合的な学習の時間で学んでいる「メカイ（めかご）作り」の一環として取り組みました。

点灯期間は令和8年1月23日（金）までです。昼と夜の両方をご覧ください。



## 【小学校1年生 読み聞かせ（みなみ野会）】

12月16日（火）にも1年生を対象にみなみ野会の読み聞かせボランティアの方たちによる読み聞かせが行われました。

3学期は1月27日（火）と2月17日（火）に予定されています。

いつもありがとうございます。



## 【大掃除の様子】

中学校は12月24日（水）の5校時、小学校は12月25日（木）の2校時に大掃除を行いました。ふだん掃除している所はもちろん、なかなかできない所まで丁寧に掃除をしました。

【中学校の様子】



保護者の方へ

### 小中合同学校保健委員会への参加希望について

令和8年1月29日（木）の午後1時30分から午後2時30分まで、中学校図書館にて小中合同学校保健委員会を開催します。学校保健委員会は、子供たちの健康や安全、健やかな心身の成長、充実した生活を願い、関係者で話し合ったり、考えたりする会です。年に1回、小中合同で行っています。

参加ご希望の方は、中学校保健室 杉本までにご連絡ください。（電話 636-0061）





# 行事予定

放・・放課後子ども教室 ☆・・あいさつ運動  
SC・・スクールカウンセラー在勤日 司書・・学校司書在勤日

生活目標 小学校：外に出て元気に遊びましょう。 中学校：人の話をしっかり聞こう。

小学校( )=学年 ○=校時	日	曜	中学校( )=学年 ○=校時
元日 学校閉庁日	1	木	元日 学校閉庁日
学校閉庁日	2	金	学校閉庁日
学校閉庁日	3	土	学校閉庁日
	4	日	
	5	月	
	6	火	
冬季休業日終	7	水	冬季休業日終
始業式 図書	8	木	始業式
安全指導 給食始 SC 放	9☆	金	安全指導 給食始 図書
	10	土	
	11	日	
成人の日	12	月	成人の日
身体計測(6) お琴体験(4)	13	火	教育相談日 ALT
お琴体験(5) 委員会活動 放	14☆	水	ALT 一斉委員会
身体計測(4) おおるり展始 図書	15	木	ALT おおるり展始 SC
身体計測(3) 避難訓練(昼休み) SC 放	16	金	ALT 避難訓練 図書
	17	土	
	18	日	
水曜時程 身体計測(2) 校内書写展始 放 おおるり展終	19	月	中央委員会 おおるり展終
集会 身体計測(1) 図書	20☆	火	教育相談日
身体計測(5) ユニセフ募金 7:55~8:15 放	21	水	ユニセフ募金始
たてわり遊び 小中交流(中学校紹介)(6)⑤ ユニセフ募金 7:55~8:15	22	木	生徒会朝礼 小中交流授業(2) 巡回相談 SC
学校公開AM ユニセフ募金 7:55~8:15 校内書写展終 放	23	金	学校公開AM ユニセフ募金終 図書
	24	土	
	25	日	
ALT 補習(1・2・3) 放	26	月	都立推薦選抜実施日
ALT 読み聞かせ(1)	27☆	火	都立推薦選抜実施日 教育相談日
集会 ALT クラブ活動 放	28	水	
ALT たてわり遊び 小中合同学校保健委員会 13:30~(中図書館) 図書	29	木	朝礼 小中合同学校保健委員会 13:30~(中図書館) SC
ALT 放	30	金	
	31	土	